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清明档6.95亿票房创历史最佳
《反贪风暴4》力压《雷霆沙赞！》夺冠

本报讯 百丽宫影院竟被影迷称为

“影院行业的劳斯莱斯”，为什么？百丽宫

作为百老汇精心打造的高端影城，装修风

格豪华高贵，完全有别于传统影院，选择

了西式酒店风格，并从灯光和色调上进行

了完美的搭配，大堂环境宁静而优雅，感

觉舒适惬意。进入影厅后，人性化的装修

风格令观众体验到观影的自在与乐趣。

上海百丽宫影城（万象城店）源自剧

本的设计灵感，让整个影院充满阵阵书卷

的文化气息，一排排的文字在两边此起彼

伏排列着，犹如是一本“行走的剧本”。

上海百丽宫影城（陆家嘴店）美轮美

奂的星空穹顶，身处繁华的城市中心，上

海陆家嘴金融中心。时尚、华丽、典雅的

设计风格，在颜值上简直完胜，是迄今为止

百丽宫史上最奢华的设计。

上海百丽宫影城（长宁来福士店）设计

师再次采用电影剧本的设计理念，利用物

料、空间规划和光影创造出令人流连忘返

的百丽宫影城，自由、艺术、舒适，走进影城

的影迷仿佛能够开启无限想象。

上海百丽宫影城（LCM置汇旭辉广场

店）现代、时尚、简约。文艺感觉十足的影

厅过道，艺术气息更是扑面而来。

使用最先进的放映设备，以无限热情

致力于高端影院的打造，为最好的观影体

验不惜成本。在影像方面，上海这 4家百

丽宫影城全部选用 NEC 4K 激光放映机，

画面清晰锐利，影像更丰富细腻，完美还

原视觉大片的每一处细节。并且万象城

店、来福士广场店、陆家嘴店精心打造了

LUXE Laser 巨幕厅，革命性的 RealD 终极

银幕技术和NEC激光放映机，再配备双倍

光效的RealD3D系统，杜比ATMOS全景声

音响系统，让观众能更深刻地感受导演的

创作动机，获得更多观影乐趣。顶级豪华

配置的观影设备，让每一位身临其境的观

众都能体验到无可替代的视觉饕餮盛宴。

百丽宫影城作为实力强劲的高端影

城，不仅有高贵奢华的影厅设计，极致享

受的视觉体验，更有体贴入微的细致服

务。高品质服务的体现，从影厅地灯的细

节开始，台阶地灯上与下的不同发光效

果，给放映期间出入影厅的观众提供了方

便。影厅内的超宽座椅，有 1.2 米的椅间

距，每一排座椅的观看角度都经过了校

准，为观众提供了上佳观影环境。影厅内

墙面的装饰非常考究，空调、通风、温度都

调试为适应人体舒适的程度。 （支乡）

本报讯 日前，由北京文化发展基金会

联合中国电影资料馆、中国电影博物馆、

北京电影学院、共青团北京市委员会共同

主办的第六届北京青年影展研讨会在北

京铜牛电影产业园举办，研讨会回顾了第

五届北京青年影展的相关情况，并就第六

届北京青年影展筹备规划进行研讨。

中国台港电影研究会会长许柏林认

为青年影展要亮作品、推人才、发声音，积

极探索影展的专业性、导向性和品牌化，

形成规范的、清晰的、有机可持续的模式

化运作方式，让青年电影人通过影展产生

强烈的仪式感、成就感、责任感。同时在

影展原有的基础上增加研讨会，增加学术

分析，提升高度。

中国教育电视台副台长吕学武对第

六届影展规划提出六个关键词：准确定

位、特色明显、运作模式、专业规范、扩大

影响、持之以恒；同时根据今年影展筹备

情况提出两个建议：一是市场化运作才能

可持续发展，二是电影创作需要周期，建

议提前发放主题内容。

中国电影家协会分党组成员、中国文

联电影艺术中心主任饶曙光也提到影展需

要更多学术和理论的支撑，增加为青年导

演传递政策信息和行业生态信息的渠道；

同时表示在万物互联化的时代，网络大电

影和网剧的发展空间巨大，青年影展应该

加强与网络的联系。

北京电影学院电影学系主任、电影研

究所所长吴冠平提出北京青年影展要从

都市性、历史性、开放性三方面紧扣北京

特色，建议板块设置上增加短片单元和实

验电影单元，体现青年电影的文化性，打

造出有差异化的影展活动品牌。

北京市委宣传部影视处处长霍志静

表示，北京作为全国文化中心、电影中心，

需要更多电影的品牌活动为青年电影人

搭建成长的舞台和空间，将北京青年影展

打造成一个独具特色的优质电影活动品牌

尤为必要。对于影展规划提出五点建议：

一是追求打造小而美的品牌活动；二是以

政策允许的方式做到规范化运营；三是严

把内容关，制定符合影展特色的选片标

准；四是充分利用合作资源；同时加大宣

传力度，让影展为更多青年电影人服务，

也为更多电影爱好者所知；希望北京青年

影展能够做到小而美、专而精、正而新、简

而特。

北京文化发展基金会陈启刚理事长

表示，影展归根到底是为青年电影人服务

的，除了为青年电影人提供展示、交流的

平台外，还要为青年电影人的作品找到出

口，影展与推介结合，加强市场化运作，丰

富影展单元，让优秀的青年电影被更多人

看到。组委会将加强宣传引导，充分整合

与各方资源的合作，努力将北京青年影展

打造成小而美、专而精、正而新、简而特的

影展品牌活动。

（姬政鹏）

今年清明节档期有《调音师》、

《反贪风暴 4》、《风中有朵雨做的

云》、《雷霆沙赞！》4部重头影片上

映，同时，此前上映的口碑佳片《老

师·好》仍在该档期持续释放票房。

综观整个清明节档期，金逸珠

江院线总经理助理谢世明认为，今

年上映影片总体表现优于去年，

“去年该档期主要得益于已上映影

片《头号玩家》的票房释放，新片只

有《起跑线》表现不错，其他几部如

《暴裂无声》、《奇葩朵朵》等表现平

平，与今年的新片没法比”。

中影星美院线宣发部副经理

杨帆将今年清明节档期的票房

增长更多归因于整个市场容量

的增长，“影院数量和银幕数量

是在不断增加的，清明节档期票

房比去年同期出现增长，这很正

常”，杨帆说。

首都华融影院经理于超与杨

帆观点一致，“影院数量和银幕数

量的增加是今年清明节档期票房

稳中有升的重要原因”。

本报讯 日前，湖南邵阳市首届农村电

影公益放映技术骨干培训班举行。本次

培训班由邵阳市华辉农村数字电影院线

有限公司主办，中国电影发行放映协会、

湖南公益传媒中心为指导单位，来自邵阳

市各区县电影放映技术骨干人员及湖南

省 11 条农村电影院线代表 300 余人参加

了本次培训。

在开班仪式上，邵阳市电影发行放映

公司总支书记刘伟对培训班学员提出了

学习要求。中国电影器材有限责任公司

党委书记陈海波为培训班做了致辞，介绍

了中器公司肩负政府委托，在全国农村电

影工作的技术服务中发挥的积极作用，并

代表中国电影发行放映协会就农村电影

放映员职称评定事宜进行了宣传。此次

培训班结束后，将由中国电影发行放映协

会为完成培训的放映员颁发结业证书。

荣获“全国新闻出版广电系统先进个

人”等荣誉的谷州镇放映员刘亮，在培训

班上，以他的个人工作经历为参培人员做

了精彩的演讲，刘亮怀揣着对电影的喜爱

和执着坚持 37年，行程数万公里，为乡亲

放电影 2万余场，把谷洲电影做成了谷洲

镇响亮的文化品牌，电影成为村民文化生

活中必不可缺的组成部分。

在培训班上中国电影器材有限责任

公司、湖南公益传媒中心、北京联众汇达、

四川湖山音响、北京中科智网公司的工程

师分别做了主题授课。

此次培训是 2019 年中国电影器材有

限责任公司协办的第一期培训班。今年

中器公司将以“提高放映技术能力 保障公

益服务质量”为主题，携手业内优质供应

商技术人员展开系列技术培训。

（半月）

本报讯 4月 1日，伴随着盎然春意和

蓬勃生机，河北雄安新区奥斯卡影城开

业。雄安新区奥斯卡影城是雄安市民服

务中心的配套设施和文化窗口，共有 3个

影厅、470个座位，配备激光 4K放映机、杜

比全景声等先进的放映设备，为观众带来

非凡视听体验。1号VIP影厅更有软硬适

度沙发座椅和超大间距，让看电影成为一

种全身心的放松和享受。

2019 年是雄安新区总体规划落地实

施的开局之年，也是新区全面建设之年。

奥斯卡影城的开业是河南文化影视集团、

河南奥斯卡电影院线响应中央“文化要为

人民服务和社会效益优先”号召，助力雄

安新区发展的重大举措。雄安新区奥斯

卡影城将持续发力，精益求精，为当地人

民带来更优质的观影体验和更贴心的观

影服务，为新区文化事业的繁荣和发展作

出更大的贡献。

（影子）

记者从国家电影资金办获悉，今年清明节档期（4.5-4.7）日票房分别为2.82亿、2.49亿以及1.64亿，累

计票房产出6.95亿元，相较去年6.87亿元，同比增长1.2%，创下历年清明节档期最佳纪录。单日观影人次

分别为810万、715万以及470万，总人次合计1995万。

《反贪风暴4》以2.67亿票房成为清明节档期冠军，《雷霆沙赞!》收1.99亿居次，《调音师》和《老师·好》

分别以0.72亿和0.39亿位列第三、四位，娄烨新片《风中有朵雨做的云》坐收0.35亿，挤入档期前五。

印度电影《调音师》改编自奥斯

卡获奖短片，4月3日国内上映，目前

已收获 7200万票房，仅次于《雷霆沙

赞！》，位列档期第三。该片上映前的

低调宣传与上映后的票房成绩形成

反差，成为清明节档期杀出的一匹

“黑马”。

谢世明称自己在上映前就很看

好《调音师》，“映前看片后，我就很看

好《调音师》这部片子，片方的预期是

两亿票房，我认为达到这个预期毫无

悬念，影片品质很好，而且在豆瓣、猫

眼的评分都非常高，这个口碑的拉动

效应非常明显”。

杨帆也大赞《调音师》的影片品

质，“影片上映之前组织了比较大规

模的院线看片，一般敢于大规模看片

的电影，都是对影片品质有足够的自

信，我们看完片后觉得确实如此”，同

时，杨帆也从影片的内容与观影体验

角度进行了分析，“故事中的反转一

个接一个，让人目不暇接，观影体验

极佳，口碑自然很高”。

《调音师》并非今年第一部高口

碑拉动票房增长的悬疑电影，就在不

久前，西班牙电影《海市蜃楼》也引发

了悬疑片的观影潮流。随着两部优

质悬疑电影的接连上映，4月市场上

形成了一个悬疑影片的观影小浪潮。

当然并不是每一部悬疑影片都

会在这个“小浪潮”中成为黑马，“最

终还是要取决于影片的品质和口碑，

与《海市蜃楼》差不多同期上映的另

一部西班牙悬疑电影《警告》就没有

太好的成绩，因为影片的品质不佳，

评分较低，所以说，归根结底还是要

看不同影片的品质。”谢世明说。

于超总结了悬疑片观影“小浪

潮”出现的原因，“当前市场上出现的

优质悬疑电影还是比较少。相较于

战争片、喜剧片、现实题材影片等常

见类型，悬疑电影仍处于一种稀缺状

态，这就使得观众始终处于高度的新

鲜感中，进而不少版权方更愿意引进

优质悬疑电影来尝试市场反响”。同

时，面对当前市场上出现的悬疑电

影，于超评价，“目前连续出现的《看

不见的客人》、《海市蜃楼》和《调音

师》都属于质量不错、口碑极佳的代

表，这样高品质、高口碑的影片成为

市场黑马也在情理之中”。

随着越来越多优质悬疑电影的

出现，观众对这一类型的审美期待也

在不断提高，未来只有品质口碑俱佳

的悬疑电影才能真正满足观众不断

增长的对该类型的观影需求。

《风中有朵雨做的云》在映前

一度陷入诸多话题纷争，为影片带

来关注的同时，也难免引发一些争

议。4 月 4 日如期上映之后，当前

票房 3500万。市场人士从影片风

格内容等方面分析，认为这个票房

数字“符合预期”。

谢世明评价《风中有朵雨做的

云》市场情况，“已经做得很不错

了”，“《风中有朵雨做的云》非常

具有娄烨个人化的风格特征，它

毕竟是一个文艺片，综合考量影

片的演员阵容井柏然、秦昊、马思

纯等比较具有商业性，我们当初

的市场预估是一个亿左右，目前

看来它的表现是符合预期的。相

比于《地久天长》不足 5000万的市

场成绩，《风中有朵雨做的云》已

经算是有了一个不错的开始。”谢

世明说。

杨帆认为单靠文艺片无法支

撑市场，文艺片需要找到适合的

营销手段，也要寻求与市场的相

处之道。采访中，她特别提到了

《风中有朵雨做的云》在宣传发行

中的一些亮点，“这个片子前期搞

的一些话题和噱头确实引发了一

定关注，同时，它的宣传物料配合

得也很到位，三支预告片分别侧

重不同的重点，可谓‘精准打击’

目标人群，第一支预告片走文艺

范，吸引娄烨的粉丝、文艺片影

迷；第二支预告片透露出更多悬

疑色彩，将影片内容更多地曝光

在公众面前，引发更大范围的观

影兴趣；第三支预告片是前面两

支的混合，强化了影片的整体风

格和内容，三支预告片非常走

心。宣发确实也是光线的强项。”

于超认为文艺片的市场表现

很难评价，“文艺片的宣传噱头与

话题能否真的转化为票房这个很

难说”，但就目前《风中有朵雨做的

云》的市场表现，于超认为“中规中

矩”。

采访中，多位市场人士都认为

单靠文艺片不足以支撑一个档期，

但优秀文艺片势必会为市场增光

添彩。近期如《风中有朵雨做的

云》等一批文艺片在市场上正在获

得越来越多的关注度，并收获越来

越好的票房反馈。

上映前宣传动作不断、宣传物

料密集的《雷霆沙赞！》自上映首日

就一直被《反贪风暴 4》势压一头，

三天清明节档期产出票房1.99亿，

最终未能跑赢《反贪风暴4》的2.67
亿，屈居档期第二位。

谢世明认为，《反贪风暴 4》优

于《雷霆沙赞！》的市场反应着实

“让人意外”，他整体分析了“反贪

风暴”系列影片的整体票房走势，

“《反贪风暴》系列是一部比一部更

强，票房走势呈现阶梯式的增长，

IP 基础在不断扩大，娱乐性也很

强，综合因素造就了《反贪风暴 4》
此次的出色表现。”

杨帆认为《反贪风暴4》的强势

表现有迹可循，“《反贪风暴4》周三

下午六点开始在广东地区上映，整

个广东地区比全国其他地区提前

半天上映，这就使得该片比同期其

他影片有了更多口碑和票房的发

酵空间。”

同时，市场人士也对《雷霆沙

赞！》的表现进行了分析。谢世明

认为《雷霆沙赞！》在风格上与

《死侍》相似，走“搞笑、吐槽、中

二路线”，“可能这种风格的影片

国内接受度还是比较低吧，此前

的《死侍 2》也只卖了两个多亿，”

谢世明总结。在超级英雄电影

单片票房已经摸高到 20 多亿的

当下，《雷霆沙赞！》不足两亿的

市场表现让谢世明“确实比较意

外”，他解释，“毕竟《雷霆沙赞！》

在北美成绩还算不错，第一天上

映票房就两千多万美金，蝉联北

美单日票房冠军”。

于超从首都华融几家影院的

实际情况出发，告诉记者一个与大

盘表现略有差异的现象，“就我们

几家影院的清明节档期市场表现

来看，《雷霆沙赞！》领先《反贪风暴

4》”，他分析了这一现象产生的原

因“可能在北京等一线城市，好莱

坞进口片的认知度还是要高一些，

同时，国产影片在三四线城市的下

沉可能更好。”

于超从影片认知度上梳理了

《雷霆沙赞！》低于预期的原因，

“可能相较于漫威系列构建的超

级英雄世界来说，DC 的超级英雄

群众基础还是略差一些，在人物

的连贯性上不及漫威。不少观众

对《雷霆沙赞！》中的超级英雄并没

有认知。”

一边是国产系列 IP影片的第

四部，一边是认知度不足的好莱坞

超级英雄电影，“《反贪风暴 4》IP
基础真的太好了，超越《雷霆沙

赞！》不足为奇”，杨帆总结。

◎ 优质影片与市场增长
共同托举最强清明档

◎《反贪风暴4》力压《雷霆沙赞！》
实力IP“反杀”好莱坞大片

◎ 文艺片打出市场
《风中有朵雨做的云》符合预期

第六届北京青年影展学术研讨会在京举行

“影院行业的劳斯莱斯”
百丽宫影院全部采用NEC激光放映机

邵阳市举办首届
农村电影公益放映技术骨干培训班

雄安新区奥斯卡影城开业

◎《调音师》成清明档黑马
悬疑影片掀起小浪潮


